
 

 

 

 

 

 

発信することを楽しむ 
                                                                       校長 上田 辰美 

季節の指標である「二十四節気」の 2番目の節気を「雨水（うすい）」というそうです。「降る雪が雨

に変わり、雪解けが始まる時期」という意味で、今年は、2月 19日（土）〜3月 4日（金）になるようで

す。季節は確実に少しずつ春へと向かっています。 

さて、２月１８日に、生活科・総合的な学習の時間の学習発表会を開催いたしました。前期課程・後期

課程合同での初めての発表会となりました。時間が長くなるので、１・２年生は集中力を保つことができ

るか心配だったのですが、最後までしっかり聞くことができていました。低学年の子供たちが集中して聞

くことができたのは、楽しい発表会だったからだと思います。発表会でよかったことを二つご紹介します。 

一つ目は、発信することを楽しむ姿がたくさんあったことです。聞き手が楽しめるように各学年が様々

な工夫を盛り込んでいました。 

二つ目は、各学年の発表後に感想を伝える姿がたくさんあったことです。延べ２１人の児童・生徒が発

言しました。「一往復半」の取組が根付いてきていると感じました。 

昨年度の発表会では、「思いを形にして表現する」ことを大切にして取り組みましたが、今年度は、「形

にしたものを伝えることを楽しむ」ことを大切にしました。子どもたちは、自分たちの学びをより効果的に

伝えるために、聞き手を楽しませることに意識して取り組んだことがよくわかる発表会となりました。 

また、１年生〜９年生までの学びの連続性についても確認することができました。 

子どもたちやご来賓の皆様・保護者の皆様の感想は、後述にてご紹介いたしますので、ご一読いただ

ければ幸いです。 

 

市内でも高評価！ 

１２月のラポルトで行われた珠洲市 SDGｓ学習発表会後に、参加した市内全小中学生にアンケートが

行われました。先日、その報告書が届きました。「発表内容が、いいなあ、おもしろいなあ、すごいなあと思

った学校は？」という項目において、大谷小中学校が７４件で、圧倒的な１位という結果でした。 

また、「いっしょに学習してみたいなあ、交流してみたいなあと思った学校は？」の項目でもたくさんのご

支持をいただきました。 

魅力的な発信ができる力が育ってきていることを、学校の外においても評価いただくことができ、とて

もありがたかったです。子供たちの学びの成果と考えています。 

 

次年度へ 

次年度は、皆様からのご感想やご意見をもとに、「ふるさとの強み・弱み」を「よりよく生きる」ことへの

学習につなげたいと考えています。地域の方々、外部の方々との取組を計画的に位置付け、新たな風の

中で生活科・総合的な学習の時間の全体計画・年間指導計画の作成を行います。 

ご協力をよろしくお願い致します。 

大谷小中学校だより N０.１２ 
令和４年２月２２日 

珠洲市立大谷小中学校 

 



生活科・総合的な学習の時間 学習発表会 
 ２月１８日（金）に１～９年生で学習発表会を行いました。ご来賓と保護者の方々を合わせて２０名の参加をい

ただきました。子どもたちにとっては、１年間の生活や総合の学習成果を発表する機会でした。各学級ではこの

日に向け、たくさん準備や練習を進めて臨みました。学校としては学校長の挨拶にあったように、「思いを伝え

ることを楽しむ」こともねらって実施しました。ご覧になられたご来賓、保護者の皆様、いかがでしたでしょうか。

子どもたちの姿から、その様子が見られたようであれば幸いです。  

【児童生徒の感想】 

２年 杏桜 

 わたしは、８年生の発表がいいと思いました。どこがいいと思ったかというと、ど

うががいいと思いました。 ３・４年生は、虫のことについて話していたので、わたし

もしらべてみたいと思いました。だれかがせつめいしているときに、動きをあらわし

ているところがいいと思いました。５・６年生で、あこちゃんが声が大きくて、まねし

てみたいと思いました。 

４年 栄巧 

 きんちょうしてちょっと早口になったかもしれないけど、ちゃんとセリフを言えたか

らよかったです。１・２年生の発表で、季節によって曲が変わっていたのがおもしろ

かったです。５・６年生のクイズが難しかったです。発表会でいろいろなことが知れ

ました。 

５年 裕翔 

総合の発表では、いつもの３倍の声を出すことができました。 発表内容の

中のクイズは、紙を見ないで覚えることができました。 みんなの方を見て、プ

レゼンをすることは難しかったけれど、これからの発表では、もっとみんなの方

を意識して発表できるようになりたいです。発表がうまくできて良かったです。 

７年 陽菜 

 私は、今回の発表は正直心配していました。なぜなら、小学生のときと違って、２日前くらいに原稿が決まっ

て練習ができていなかったからです。そして、今年は１～９年生で発表する人数も増えて順番も全然違ってい

たので緊張していました。私は、総合の発表以外にも６年生に発表する、新７

年生オリエンテーションがあって、心臓がドキドキしていました。だけど、発表し

てからは緊張がとけて落ち着きました。ＱＲコードの読み取り体験は、こうじさ

んに言わせたみたいになってしまったけど、結果正解したのでよかったです。    

９年 芳野 

 私は、総合の発表会を振り返って、他の学年の発表がとてもおもしろかったと思いました。まず、１・2年生

の発表は季節に合わせた歌を歌っていて、仲良し度をつけていて新しいなと

思いました。次に、７・8年生は、それぞれの学年に分かれていて、違う方法

で珠洲市をＰＲしていてすごいなと思いました。私たち９年生は、目立ったミ

スはしなかったけど、もう少し劇や映像などを使ってお客さんたちに分かりや

すくすればよかったなと反省しています。 



【保護者の感想・ご意見】 

■一番驚いたのは司会がとても上手だったことです。話す速度も丁度良

く聞きやすかったです。子供たちがこれだけ真剣に故郷のことを考えて

くれていて、とてもうれしく頼もしかったです。 

■学年ごとにいろいろ工夫していて楽しく視聴することができました。忙

しい学業や行事があるなかいろいろなことを調べたり取材して盛りだ

くさんの内容でよかったです。 

■８年生のＣＭは３回ほど拝見したのですが、何度見てもスバラしくて、感  

極まります。ＣＭを作った意味を考えてましたが、決して無駄ではないし  

素晴らしいので、もっと広く全国に届くような企画があればとも思います。 

■はっきりと大きな声で堂々と発表している姿に成長したなと思いました。Ｃ 

Ｍ作成しただけではなく、その後の効果まで考察しているところが素敵 

です。大人も見習うことができました。 

■７・８年生のパンフレット、ＣＭで、大谷にたくさんの人が来てくれればい

いと思いました。ＣＭでは見ててうれしい、楽しい気分になりました。 

■どの学年も１年を通して自分たちの生活や環境、将来についてよく話し

合い、学べていたと思います。いろいろな視点から今ある場所、これか

らの大谷、珠洲市を考えることができ素晴らしかったです。 

■各学年も、大谷の自然、観光、地域の良さに触れあって、自分の考えを発 

表できていたので、私も大谷の魅力、再発見！！できました。 

■音楽や映像を使った発表が素晴らしかったです。ふるさとのことを考えて 

いることは、すぐには形にならなくても、きっと将来につながっていくと思い 

ます。各学年でそれぞれ違った角度から調べていたのでよかったです。 

■子どもたちの成長を感じる発表会でした。とても素晴らしい時間をありがとうございました。 

■９年生しか見ていませんが、とても落ち着いていて、今まで学んだことをしっかり出していると思いまし

た。 

■どの発表も説明の方法が工夫されていて面白かった。珠洲の規模は

石川県の１％、石川県は日本の１％程度、ひっくり返ぜば、今のところ

日本の１／10,000の人しか住むことができないセレブな地域という

こと。もっと楽観的な雰囲気もあってもよいと思う。 

■３・４年生の発表では、みんな大きな声でゆっくり発言していて、とても聞き取りやすかった。また、調べた

後に出てきた課題に対し、自分たちにできることを考えているのが素晴らしい。 

■５・６年生は、自分たちで内容を考えたと聞いていたので、素晴らしい発表になっていると思いました。パ

ンフレットも見たいです。 

■１・２年生は、歌と踊り、音楽を交えた発表で、原稿も見ていなかったの 

で、すごい頑張りを感じ、ほほえましかった。 

■５・６年生は、ＳＤＧｓについてクイズを通して理解することができました。 

パンフレットも作成していていいなと思いました。 



ありがとうございました 
■常俊さんにイルミネーションのグレード

アップをしていただきました。 

■田谷さんに校門にある学校銘板の修繕を

していただきました。 

■地名坊さんより小鳥のオブジェをいただ

きました。 

■調理員の前田さん、二谷さんより子供た

ち、職員一人一人にチョコレートをいた

だきました。 

■庄田さんより職員にチョコレートをいた

だきました。 

１～４年生のスキー教室がありました。 
２年 陸斗 

 ぼくが雪玉を作っていたら、あーちゃんたちは田中先生と雪合戦をしていてぼくの

背中に入ったので、作っていた雪玉であーちゃんに当てたりしていました。プラネタリ

ウムを見てオリオンざとオリオンがかかっている小さいいぬと大きいいぬで冬の大三

角形ということがわかりました。自分のせいざを見るには、２，３か月くらい前がいい

ことがわかりました。 

  ３年 晃史 

 ぼくは、スキー教室をして楽しかったです。特に、曲がるのが楽しかったです。むず

かしかったところは止まることろです。理由は、ハの字にして止まるので開きすぎると

転ぶし、せますぎると止まらないからです。今度は、もっとスムーズに曲がりたいで

す。それにカニ歩きで登るのもへたなので、もっと上手になりたいです。 

 

 教育活動  教育活動 

１ 火 街頭指導 児童生徒集会 17 木  

２ 水  18 金 児童生徒会委員会 ＰＴＡ新役員会発足会 

３ 木 ７・８年学年末テスト 19 土  

４ 金 ７・８年学年末テスト 20 日  

５ 土  21 月 春分の日 

６ 日  22 火  

７ 月  23 水  

８ 火 学力検査 9:00 24 木 終業式・修了式 

９ 水 学力検査 9:00 25 金 ＰＴＡ会計監査 18:00 

10 木  26 土  

11 金 卒業式 10:00 27 日  

12 土  28 月  

13 日  29 火 離任式 9:00 

14 月  30 水  

15 火 街頭指導 31 木  

16 水     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第５回卒業証書授与式 

● 日 時 令和４年３月１１日(金) １０：００より 

● 場 所 大谷小中学校 体育館 

本来ならば、地域の皆様にご臨席を賜り、卒業生の門出

を共に祝っていただけたらと思いますが、今年度も規模を

縮小した上で挙行することとなり、出席者は家族、一部の

ご来賓、在校生及び職員のみとすることといたしました。 

卒業生へのこれまでのお心配りに感謝申し上げますと

ともに、ご理解とご協力をお願い申し上げます。 


